

# EL FARO

## HACIA BUDAPEST

Budapest, 7. - El jefe de la oficina de Prensa del Ministerio de Relaciones Exteriores, a quien se conoce en toda Europa como portavoz de la Wilmes-trasse ha salido para Budapest, para reunirse con von Ribbentrop. - Efe.

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Año IX.-Núm. 2.244

Ceuta, Jueves 8 de Enero de 1942

Ejemplar: 25 cts.



Las tareas  
DE LA  
SECCION FEMENINA

## y su VI Consejo Nacional

Mientras la nieve adorna de blanco las flores de los cármenes, las mujeres de la Falange dejan sentados entre los históricos muros del Palacio de Carlos V los puntos más importantes de las consignas a seguir durante el año en que hemos entrado. Se estudia el pasado, se organiza el presente y se afianzan normas para el futuro.

De las tareas de estas sesiones que viene celebrando la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons, se desprende con mayor claridad cada día la enorme importancia que para la vida española tiene la mujer cuyas enseñanzas, cuyos trabajos van ceñidos a los lemas de Patria, Pan y Justicia, que son los que tienen que llevarnos a la realización del ideal imperial de España.

Granada, 7. - Las camaradas y mandos nacionales de la Sección Femenina, con la delegada nacional, Pilar Primo de Rivera, hicieron en la mañana de hoy un alto en sus tareas, para visitar los monumentos de la ciudad.

Desde las primeras horas de la mañana despejó el día, aunque el frío era intenso.

En unión de Pilar Primo de Rivera se trasladaron las camaradas que participan en el VI Consejo Nacional a la Alhambra, donde fueron recibidas por el arquitecto conservador, con el que recorrieron el palacio, deteniéndose, principalmente, en la sala de Carlos V y patio de los Arrayanes. Después visitaron los jardines del Generalife.

Por último, antes de almorzar, se dirigieron a la Cartuja que visitaron detenidamente.

En la tarde de hoy continuaron las sesiones, explicando el desarrollo de su servicio la regidora del de Divulgación y Asistencia Social.

Después habló el secretario de Sanidad, camarada Alfonso Lafuente.

A las ocho de la tarde Pilar Primo de Rivera dirigió unas palabras a las camaradas de

la Sección Femenina granadina en el cuartel del Frente de Juventudes.

El acto de clausura del VI Consejo de la Sección Femenina tendrá lugar en el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza el próximo día once. Dicho día, a las once de la mañana, se celebrará una misa rezada, y a las doce se verificará la clausura en las mismas ruinas del Santuario, en cuyo acto intervendrá el ministro secretario del Partido camarada Arrese.

A las dos de la tarde el Ayuntamiento de Andújar ofrecerá una comida a las camaradas congresistas en el típico puente de la carretera que conduce al Santuario. - CIFRA.

## DIVISION AZUL

COMO MURIO EL DIRECTOR DE "FE"

Sevilla, 7. - Un camarada de la Falange sevillana que ha luchado contra el comunismo en tierras de Rusia y que se encuentra en ésta de regreso, mutilado de un brazo, ha hecho las siguientes manifestaciones sobre cómo cayó el camarada Enrique Sotomayor, director que fue del diario F. E. de Sevilla:

La muerte del camarada Sotomayor — ha dicho — significa una gran pérdida para la Falange.

En los campos de batalla, Sotomayor era, ante el peligro, todo serenidad y valentía. Prestó servicios en los sitios de mayor riesgo y había sido propuesto para la concesión de la Cruz de Hierro.

El momento mismo en que cayó, lo refiere así: No estaba el camarada Enrique Sotomayor lejos de nuestra sección. Los bolcheviques, por temor a los disparos de la retaguardia, se batían furiosamente.

Enrique Sotomayor ocupaba su puesto con la serenidad

## A 40 MILLAS DE SINGAPUR

### Han hecho su aparición los paracaidistas japoneses

#### EN LONDRES SE CONSIDERA MUY GRAVE LA SITUACION

##### TEMORES EN LONDRES

Londres, 7. - En los círculos ingleses se considera que la ocupación del campo de Aviación de Kuantan por los japoneses puede acarrear consecuencias graves para la situación de los británicos en Singapur, aunque se tiene la esperanza de que haya podido ser destruido por éstos, antes de abandonarlo. - EFE.

##### LA FLOTA QUE SALIO DE SINGAPUR

Singapur, 7. - El contralmirante jefe de la flota ha salido de Singapur para reorga-

nizar la flota oriental, al objeto de que los aliados, según declara la información oficial, puedan obtener la supremacía en Extremo Oriente. - EFE.

##### HAN LLEGADO LOS PARACAIDISTAS

Washington, 7. - Según informaciones recibidas de fuentes competentes, las tropas japonesas se hallan a 40 millas de Singapur, habiéndose notado la presencia de paracaidistas nipones en la referida plaza fuerte.

La situación de la ciudad es cada vez más grave aunque

se confía en una resistencia grande - EFE.

##### INQUIETUD EN SINGAPUR

Bancov, 7. - El locutor de radio Singapur ha preguntado, de nuevo, donde está la escuadra americana y por qué no viene al Mar de China.

Añade que la desaparición de la escuadra americana produce inquietud. - EFE.

##### COMUNICADO OFICIAL

Singapur, 7. - El comunicado militar publicado esta mañana dice: En el frente septentrional la actividad desplegada ayer por el enemigo en el bajo Perac ha sido ligera; mantenemos nuestras posiciones.

En las primeras horas de esta mañana el adversario desencadenó un fuerte ataque sobre este frente, apoyado por vehículos blindados, logrando romperle en algunos puntos.

La actividad aérea enemiga ha sido muy intensa.

Nada que señalar en la región de Selanger.

En Perac nuestras tropas continúan replagándose de acuerdo con los planes previstos.

Los aviones enemigos atacaron ayer Klang. No se señalaron víctimas ni daños. En la tarde de ayer se registró una alarma aérea en Singapur y no fue arrojada ninguna bomba. - EFE.

## Las cifras dadas por Roosevelt SE CONSIDERAN EN BERLIN COMO UNA FANTASIA

### El culpable de la guerra quiere aparecer como una víctima

Berlín, 7. - En los medios oficiales alemanes se declara, entre otras cosas, refiriéndose al discurso pronunciado ayer por Roosevelt, que es un reflejo de la opinión pública que ha comenzado a formarse desde la primera victoria japonesa en Pearl Harbour.

En este estado de espíritu

se declara en la Wilhelmstrasse que el presidente de los Estados Unidos ha servido a su país una serie de cifras astronómicas cuya exactitud, tanto desde el punto de vista de la cualidad como de la cantidad queda aún por demostrar en el porvenir.

Los intentos de Roosevelt de presentarse como la inocente víctima de una agresión constituyen una transgresión consciente de la verdad histórica ya que todo el mundo sabe que Roosevelt fué quien empezó la guerra, al dar la orden de disparar contra los barcos alemanes y al tratar de estrangular al Japón.

Se declara, además, en Berlín, que merece especial atención la afirmación de Roosevelt de que quiere suministrar armas a los países ocupados por el Eje.

Con estas palabras se confirma la conocida táctica anglo-sajona de no dejar en paz a los países que fueron arrastrados a la guerra por ellos. - EFE.

## La guerra chino-japonesa

##### UNA REFERENCIA CHINA

Chungking, 7. - Más de cuarenta mil soldados japoneses se encuentran cercados por las fuerzas chinas entre los ríos Ico-Tao y Lig-Yang, a once kilómetros de Chang-Chak, capital de la provincia de Chunang, según ha declarado el portavoz oficial del ejército chino. - EFE.

## El mensaje presupuestario de Roosevelt

### TODOS LOS IMPUESTOS VAN A SER ELEVADOS

Washington, 7. - Roosevelt ha dirigido al Congreso su primer mensaje presupuestario de tiempo de guerra.

En él declara, entre otras cosas que cualquiera que sea el precio que tengamos que pagar para salvar nuestros medios de vida, lo pagaremos.

Dice, después, que el total de los gastos de guerra, ascenderán a 56 mil millones de dólares en el año 1943, y tal vez más de 5 mil millones mensualmente.

Los impuestos serán elevados de 6 mil millones de dólares a 18 mil millones y en el año 1943 los impuestos suplementarios se calcula ascenderán a 7 mil millones de dólares. - EFE.

(Pasa a la página 3)

# APOLO

Continúa de 5'30 a 1  
¡ULTIMO DIA!

Un magnífico estreno en español. La gran producción de Hispania Tobis

## DIVORCIO EN MONTEVIDEO

Magistral interpretación de la gran artista Sabina Olmos; con Nini Marshall, Enrique Serrano, Marcelo Ruggero e Hilda Sour. No deje de ver esta magnífica película hoy en APOLO.

## VIDA RELIGIOSA

**CALENDARIO.** — Jueves 8 de enero de 1942. Van 3 días y faltan 357. Sol sale a las 7'38, pónese a las 17'6. Luna sale a las 23'11, pónese a las 10'59. Cuarto menguante el día 10.

**SANTOS LUCIANO DEL DIA.** — Santos Luciano, Julián, Eugenio, Teófilo y Eladio, mártires; Apolinar, Severino, Máximo, Eraldo y Paciente, obispos.

**SAN LUCIANO MARTIR.** — Vivió este Santo en el siglo primero del Cristianismo. Fue su padre el consular romano Lucio. Tuvo por padre en la fe al Apostol San Pedro. El Papa San Clemente juntamente con San Dionisio, San Eugenio, Arzobispo de Toledo y otros operarios apostólicos a pueblos envueltos aún en las tinieblas de la idolatría.

Al llegar a la ciudad de Arlésse diseminaron por varias provincias para cumplir su apostólica misión, marchando nuestro santo con dos de sus discípulos, Máximo o Maximiliano, presbítero y Julián diácono, a la Ciudad de Beauvais en las Galias, pueblo de gentes feroces; y allí animado de santo celo y valor donado predicó la doctrina de Jesucristo, combatiendo los errores, de la infidelidad. Con su elocuente y persuasiva. Con su elocuente y persuasiva. Con su elocuente y persuasiva.

A todas estas glorias unió la del martirio que sufrió en un monte próximo a la ciudad, por orden del emperador Domiciano, el día 8 de enero del año 85 o 90 de nuestra era. Apenas expiró vióse su cuerpo venerable envuelto en una luz refulgente, oyéndose una voz que dijo: "Ven, siervo bueno y fiel, a gozar la corona preparada a tu constante confesión."

**MISA PARA MAÑANA.** — La del día de la Epifanía, segunda, tercera y cuarta, oraciones, secretas y postcomunioniones Deus, qui salutis contra los perseguidores de la Iglesia o por el Papa, y por la paz. Credo, Prefacio y Comunicante de la Epifanía.



## EL TORNEO DE CLASIFICACION

### Comenzará a jugarse el próximo día 25, y es de suma importancia

Ha terminado la fase preliminar de la Segunda División y los Campeonatos regionales. Los dos clubs vencedores de los tres grupos de aquella, comienzan a disputarse la fase final para ascenso a la Primera, y en esta sigue jugándose la segunda vuelta. ¿Qué harán mientras tanto los cuadros no clasificados y los campeonatos regionales?

Es bien sencillo. El día 25 del mes en curso comenzará a jugarse un nuevo torneo nacional. Se llama de Clasificación y su misión será doble: designar los equipos participantes para la "Copa del Generalísimo" y dar una nueva posibilidad de ingreso en Segunda División, para la temporada venidera. Pero como quiera que son muy pocos los que conocen bien cómo ha de realizarse este torneo, en sus dos fases, y es grande la importancia del mismo, vamos a explicar una vez más su desarrollo. Algo complejo es, pero no difícil de entender si se lee con calma.

El torneo será jugado por 36 clubs. Son los siguientes: todos los no clasificados para la fase final de Segunda Liga (Ferrol, Baracaldo, Santander, Areatas, Valladolid, Irún, Gerona, Constanza, Ferroviaria, Osasuna, Levante, Deportivo Alavés, Málaga, Cádiz, CEUTA, Elche, Xerez y Cartagena) y todos los campeonatos regionales "Coruña" (por Galicia); "Indauchu" (por Vizcaya); "D. Tudelano" (por Guipúzcoa); "D. Logroño" (por Navarra); "Atlético de Zaragoza" (por Aragón); "Tarrasa" y "San Martín" (por Cataluña); "Imperio" (por Castilla); "Mallorca" (por Baleares); "Alcoyano" (por Valencia); "D. Eldense" (por Murcia); "Córdoba" y "Recreativo Onuba" (por Andalucía); "Badajoz" (por Extremadura); "Atlético" de Tetuán (por Marruecos); "Rayo" (por Cantabria) y los 2 clasificados por Asturias-León.

Estos 36 clubs serán agrupados por situación geográfica, en seis grupos de seis equipos. Jugarán todos contra todos, por el sistema de Liga.

Los dos primeros de cada grupo (doce clubs), se clasifican para tomar parte en los dieciséisavos de la Copa del Generalísimo. Y el campeón, o primer clasificado gana, además, el derecho a pasar a la segunda fase de este torneo, cuya misión ya hemos dicho es completar la Segunda División de Liga de la temporada próxima. Es una promoción a la misma y se juega incluyendo a los seis vencedores de cada grupo en dos zonas de tres equipos cada una. El vencedor de cada zona entra a formar parte

de la Segunda División para 1942-43.

En el caso de que el año próximo esta Segunda Liga estuviera integrada por 24 equipos, la segunda fase antes dicha carecería de valor y pasaría a engrosar aquella los seis vencedores de la fase previa, sin necesidad de disputar la segunda. Pero como el número de clubs que serán segundos divisionistas no podrá saberse por ahora, los equipos tendrán que apretar de firme, por si en lugar de seis ascienden solo dos en el caso de que únicamente sean 14 los Clubs que compongan aquella.

Los clubs clasificados en tercer y cuarto lugar de los tres grupos que acaban de disputarse, solo participarán en este nuevo torneo de Clasificación, con vistas a su participación en la "Copa del Generalísimo". Caso de que alguno de ellos sea el primer clasificado y le siga en puntuación uno de los que no consiguieron atrapar ninguno de los cuatro lugares de grupos, aquel cederá a este el derecho a ocupar el de participar en la fase final, por cuanto aquel ya se encuentra asegurado en Segunda Liga y des de el segundo puesto toma parte en la Copa.

Fácilmente podrá apreciar el aficionado, la enorme importancia de este torneo que empezará a disputarse el día 25 del mes en curso. A través de sus jornadas, ya los clasificados como los que no lo están, han de esforzarse por lograr los dos primeros puestos. Aquellos para tomar parte en las eliminatorias de Copa y estos para asegurar su permanencia en la Segunda División. El "Ceuta" es uno de los equipos que más tienen que luchar por conseguir clasificarse primero o, en el caso de que un Málaga o un

Cádiz sean primeros, hacerse del segundo puesto. Así tomaría parte en la Copa, e iría a esa fase final de que antes hablamos, de la que puede salir su clasificación definitiva en Segunda Liga. Ya fuera esta a base de 14 como de 24 clubs, quedaría clasificado. Y esperaría con tranquilidad la decisión de los organismos directivos, con respecto al particular.

A través de este engranaje, complicado y minucioso, puede el lector apreciar el interés de todo: los clubs. Como un club campeón regional (pongamos el "Atlético" de Tetuán) puede ganar la fase previa del torneo, jugar la "Copa del Generalísimo" y disputar la segunda fase. Terminaría en Segunda División, sin más (si la forman 24 clubs), o quedando campeón de zona (si la constituyen 14). Un salto desde la simple categoría regional a toda una Segunda División, de gran rango. También puede apreciarse cómo un "Cartagena", colista del tercer grupo puede rehabilitarse y ganar otra vez un puesto entre los segundos divisionistas, tomando parte en la Copa, en cuya competición, a lo mejor, no participen el Málaga o el Ceuta, por no hacerse de los dos primeros lugares. Es, en resumen, la más importante y reñida de cuantas pruebas balompédicas pudieran formarse. Y además, la más adecuada para alimentar los deseos que de ver buen fútbol, tienen los aficionados de aquellas localidades, cuyos equipos titulares no pasaron a la fase final de la Segunda Liga o no están integrando la División de Honor.—PEGUAR.

## Ayuntamiento de Ceuta

### NEGOCIADO DE ABASTOS

Se cita a todos los señores comerciantes de ultramarinos, comestibles y abacerías para que mañana día 8 desde las 16 a las 21 horas se pasen por este Negociado de Abastos, sito en la calle Millán Astray n.º 3, a recoger los cupones de artículos sujetos a racionamiento.

Ceuta, 7 de enero de 1942.

El Alcalde,  
José Vidal Fernández.

## ANUNCIOS BREVES

**PRECISO**, tres o dos habitaciones amplias para despacho, calle Generalísimo o adyacentes. Dirigirse Gormendio. Pensión Catalana. Tetuán.

**SE VENDE** estantería y vitrinas en almacenes de tejidos "El Precio Fijo"

**PRIMERA ENSEÑANZA**, por profesor titulado. Calle Legión, 10.

**CLASE** de pintura en seda y cartulina. Procedimiento rápido. Calle General Serrano 15, entresuelo, puerta 5.

**FALTA** señorita de 20 a 25 años, para Instituto Heriódico, buen sueldo. Razón: Barriada General Sanjurjo. Calle B. n.º 4, de 3 a 5.

**CLASES** para las carreras de Enfermeras, Profesoras en Partos y Practicantes. Precios módicos. Barriada General Sanjurjo. Calle B. n.º 4 de 3 a 5.

## NOTICIAS VARIAS

**ENFERMOS.** — Se encuentra enfermo don Antonio Cortés Díaz, a quien deseamos rápida mejoría.

—Se encuentra mejorada de sus dolencias, doña Asunción García.

**CLINICA DE URGENCIA.** — Ayer fueron asistidos: Francisco Romero Cortés, de diversos Hemorroides contusos en la cara, epítaxis traumática y herida contusa en la mano izquierda; Leval, salvo complicaciones; Braulio Asenjo González, de quemaduras de segundo grado en la mano derecha, accidente de trabajo leve; Adolfo Rebogordo García, de herida cortante en la región mentoniana, casual, leve; Manuel de la Peña González, de herida cortante en el dedo pulgar de la mano derecha, casual, leve; Rafael Velasco, de erosión en el dedo pulgar de la mano izquierda, accidente de trabajo, leve; Ana Vellodres, de fractura del peroné de la pierna derecha, grave.

## ANUNCIO

El Parque de Artillería, admite por tiempo limitado obreros de oficio carpinteros y ebanistas; los que lo deseen, podrán presentarse en el mismo hasta las doce horas del día 10 del actual para sufrir examen de aptitud.

## Delegación del Gobierno

### REPARTO DE HUEVOS PARA EL DIA 9

Se distribuirá 4.442 huevos para el público correspondientes a las cartillas del número 40.628 al 42.849 ambas inclusive a razón de dos huevos por cartilla y al precio de 45 céntimos uno.

Ceuta 7 de Enero de 1942.

## Solución al crucigrama de ayer

**HORIZONTALES.** — 1. Maiz. Peal. — 2. Masticación. — 3. Id. Anaco. Ce. — 4. Ara. Cia. Con. — 5. Remo. D. Cama. — 6. Sato. Polo. — 7. Lelo. C. Lava. — 8. Ele. Aif. Sil. — 9. Av. Aneas. Bt. — 10. Ladroncillo. — 11. Sien. Ante.

**VERTICALES.** — A) Miar. Leal. — B) Madreselvas. — C) As. Amale. Di. — D) Ita. Oto. Are. — E) Zinc. O. Anon. — F) Caid. Cien. — G) Paca. P. Faca. — H) Eco. Col. Sin. — I) Ai. Calas Lt. — J) Locomovible. — K) Nena. Alta.

## PERDIDA

Se han extraviado dos llaves largas que se doblan, en la calle General Franco hasta la plaza Abastos. Se gratificará al que las entregue en la ferretería "CASA AGUILAR" General Franco 18

**Purificación Ferrero Sayabera**  
**PROFESORA EN PARTOS**  
Conrado Rivaroz, 6. Teléfono 635  
**CEUTA**

## Colegio - Academia San José de la Montaña

Clases para ambos sexos de primera enseñanza. Ingreso, repaso de asignaturas, francés, contabilidad. Clases nocturnas de adultos. Cultura general.  
**Canalejas, 27**

## APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida hoy mismo folleto, condiciones y detalles que se le remitirán gratis.

ACADEMIA CCC • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN

**DIVISION AZUL**

(Viene de la primera)

Enseñanza Nacional, acompañado del director general don Romualdo de Toledo, el asesor técnico de Primera Enseñanza, el presidente de la Federación de Maestros Católicos, el jefe provincial del S. E. M., el reverendo padre Enrique Herrero, de la Compañía de Jesús y el presidente de la comisión de Maestros Católicos.

Rindió honores una centuria del Frente de Juventudes y asistieron todo el Magisterio de Madrid en pleno y los familiares del caído, además de numerosos fieles. — CIFRA.

**VELADA EN HONOR DE LOS HEROICOS VOLUNTARIOS**

Jaen, 7. — Una velada en honor de los heroicos voluntarios de la División Azul, se ha celebrado hoy en el Teatro Primitivo, en Baeza.

El Alcalde dirigió primeramente a los reunidos unas palabras, exaltando la gesta de nuestros voluntarios en Rusia, con elevados conceptos patrióticos.

A continuación, por un grupo de aficionados, se puso en escena la obra de Muñoz Seca "El Refugio".

A la velada, que resultó muy animada, asistieron las autoridades y jerarquías de la población. — CIFRA.

**CAMARADA JOSE LOPEZ GARCIA**

Madrid, 9. — Este camarada en las revueltas contra el orden el 1 de mayo de 1936, siente la llamada de la Patria aherrojada por los grupos internacionales e ingresa en la Falange de las JONS.

Funcionarios de Telégrafos, lleva a este Cuerpo las inquietudes de José Antonio y logra ganar para su causa a muchos compañeros suyos.

El dominio rojo lo sorprende en Madrid y es detenido a poco de iniciarse, pero logra la libertad algo más tarde.

En el mes de octubre del mismo año, le detienen nuevamente y conoce la checa del Palacio Nacional.

Como escuadrista de la milicia clandestina actúa para coadyuvar a la derrota roja y cuando es llamada su quinta no se presenta hasta que se le obliga a hacerlo.

Es destinado al Cuerpo de Transmisiones y por no servir en las filas rojas, deserta y se refugia en su domicilio, donde permanece escondido hasta la fecha de la liberación de la capital.

Finalmente se alista y marcha con la División Azul y hoy día su nombre de caído suena como un grito de gloria y de victoria.

Camarada José López García: ¡Presente!. — CIFRA.

**JUAN ROLDAN GRAU**

Madrid, 14. — El camarada de la Vieja Guardia Juan Roldán Grau, ha caído en tierras de Rusia.

La ejecutoria de camarada

**Una alianza entre Australia y los EE. UU. a espaldas de Inglaterra**

**La Cruz Roja internacional ha adquirido un edificio en 3.000.000 de francos**

**Otro ataque británico a las costas noruegas**

**ALIANZA ENTRE EE. UU. Y AUSTRALIA**

Berlín, 7. — La noticia de haberse firmado un tratado de alianza entre los Estados Unidos y Australia es cierta y fundamentada, según declara el portavoz de la Wilhelmsstraße.

Se hace notar que dicha noticia confirma la opinión, según la cual se atribuía al primer ministro australiano el propósito de dirigirse directamente a Roosevelt, a despecho de Churchill, para establecer relaciones de índole militar con Norteamérica. — EFE.

**HOTEL ADQUIRIDO POR LA CRUZ ROJA**

Berna, 7. — El célebre hotel suizo Metropól ha sido comprado en tres millones de francos por la Cruz Roja Internacional, para instalar en él sus servicios. — EFE.

**YA ESTA NOMBRADO EL SUSTITUTO DE MAC URRAY**

Washington, 7. — Roosevelt ha nombrado a Steinhardt,

da Roldán se remonta a la acción de aquellos excelentes españoles que, en los momentos, difíciles, dieron su aliento a la empresa de la revolución nacionalindustrialista.

En Barcelona, durante la época de la Dictadura de Primo de Rivera, demostró, en muchas ocasiones, su admiración por el general Martínez Anido.

Años más tarde, integra las filas falangistas de los que se adelantaron a la salvación de España. Lucha con fidelidad defendiendo, con impetu, las doctrinas de su fundador, a cuyas escuadras perteneció.

Pronto el marxismo lo señaló como víctima y ha de huir a Jaen para burlar la persecución implacable de que es objeto.

En esta ciudad se halla en Julio de 1936 y en ella sufre el calvario a que le someten sus perseguidores, pasando por la cárcel de Jaen y llevándole, más tarde, a un campo de concentración.

Cuando terminada la guerra, hasta que formada la integra a su puesto de tratra regresa a Madrid, se re-División Azul ingresa como voluntario en sus filas.

Predestinado por Dios para el sacrificio, ofrece su vida bajo la bandera de la División Azul.

Camarada Juan Roldán Grau: ¡Presente!. — CIFRA.

actual embajador de los Estados Unidos en la U. R. S. S. para ocupar el mismo cargo en Turquía en sustitución de Mac Urray.—EFE.

**LOS INTERESES ITALIANOS EN COLOMBIA**

Roma, 7. — La República Argentina se encargará de los intereses italianos en Colombia, por encontrarse este país en guerra con las potencias del Eje. — EFE.

**EPIDEMIA PALUDICA EN LA HABANA**

La Habana, 7. — El paludismo aumenta considerablemente, viéndose impotente el Ministerio de Sanidad para combatirlo.

En Ríos se han dado 800 casos y en Oriente pasan ya del millar las personas afectadas por la enfermedad palúdica.—EFE.

**LA PROEZA DE ORELLANA**

Lima, 7. — Se anuncian so-

lemnes actos para conmemorar el 400 aniversario de la proeza de Orellana, que fué el primer hombre que cruzó el Amazonas, recorriendo 2.300 millas en una débil embarcación.—EFE.

**LA VISITA DE VON RIBBENTROP A HUNGRIA**

Berlín, 7. — Se anuncia que el viaje de von Ribbentrop a la capital de Hungría es debido a una visita de pura cortesía y para corresponder a las que hicieron las primeras autoridades húngaras a la capital del Reich.

En los círculos políticos no se aportan otros detalles. — EFE.

**NUEVO ATAQUE INGLES A LA COSTA NORUEGA**

Estocolmo, 7. — Se tienen noticias de que los ingleses han efectuado un nuevo ataque contra la costa de Noruega.

Se desconocen detalles concretos. — EFE.

**La alianza de Inglaterra con el bolchevismo**

**Cómo comenta el caso la Prensa italiana**

Roma, 7. — La alianza con el bolchevismo ha puesto a Inglaterra ante un problema muy grave de carácter político y social—subraya "Il Messagero"— que se pregunta cómo será posible justificar semejante alianza con el orden que la plutocracia anglosajona pretende estar defendiendo, como será posible justificar la íntima comunión con los "sin Dios" mientras que se habla de caridad cristiana.

"Il Messagero" revela que la prensa inglesa cree poder salir de la contradicción afirmando que la guerra es también revolución y que ella cambiará el aspecto del mundo. He aquí al "Times" que olvidando haber sido intransigente conservador no vacila en declarar que el mundo social que saldrá de la guerra será completamente diferente del precedente y que Inglaterra sino quiere perder su misión tendrá que renunciar a su vieja forma de pensar. "Inglaterra tiene mucho que aprender de los Estados Unidos y de Rusia".

Es de observar que el periódico dirigido por el más reaccionario de los periodistas ingleses no se expresa de otra forma cuando afirma que "del choque de las ideas nueva no deberá surgir un mundo nuevo". "Il Messagero" hace resaltar que naturalmente nadie puede tomar en serio semejante actitud de la prensa plutocrática que está sugerida.

por la necesidad del momento.

En cierto modo debe justificarse la más monstruosa de las alianzas y legitimar la retractación del bolchevismo por la perspectiva de un orden nuevo que aun no siendo comunista utilizaría la experiencia. Esto no puede asombrar porque está enteramente conforme con la puntualidad inglesa que sabe plegarse a las necesidades del momento.

Si Inglaterra obrara de buena fe, si verdaderamente se diera cuenta de las exigencias de un orden nuevo fundado en la justicia, no habría provocado la guerra y habría aceptado en tiempo oportuno esas revisiones que Italia y Alemania reclamaban en interés de la paz y de la unidad europea.

Si hubiera sido así Inglaterra habría hecho las concesiones necesarias a las ideas nuevas expresadas por las revoluciones Fascista y Nacional-socialista ahorrándose la humillación de mendigar el socorro de Moscú y de Washington con el resultado de perder su superioridad europea imperial.

La verdad es que Inglaterra ni cree ni en una sola de las proposiciones que hace hoy anunciar por medio de su Prensa y que espera, como siempre, poder negar mañana el hecho consumado y engañar a los que la han ayudado y a los que han creído en sus promesas. Pero su error es precisamente tener esa convicción, porque llegado el momento, perderá sus posiciones imperiales y en el interior su

**Bases que se hundien**

"El valor estratégico que hayan podido tener las bases de Guam, Wake y Midway, en el Pacífico dependían de las ventajas que dichas islas ofrecen para tráfico en tiempo de paz. Es conveniente poder ir avanzando el servicio aéreo al Asia oriental, de una de estas islas a la próxima, pero desde el punto de vista de las complicaciones militares, la significación de estas bases era cosa frágil, puesto que no existen medios para la defensa de un atolón.

La guerra en el Pacífico dura ya ocho días, en cuyo corto plazo ha bastado, sin embargo, para destruir ciertos prejuicios que se habían formado en todas partes.

En la guerra, las bases militares adquieren un especial valor, como ha sucedido desde el primer día con las posesiones del Pacífico occidental de los Estados Unidos e Inglaterra. En una época en que las aguas territoriales se medían por el alcance de los cañones, o sea el de tres millas, una base aislada y limitada en cuanto al espacio podía tener sus ventajas. Pero, cuando, como ahora, es cuatro a seis veces mayor, y el grado de eficacia del arma aérea es prácticamente ilimitada -- como así lo muestra claramente los acontecimientos en el lejano puerto de las perlas en Hawái -- el valor de cotización de una base que no responde plenamente a las exigencias actuales se derrumba como en una baja de la Bolsa.

¿Cuáles son hoy, todavía, los valores de una base? En el Mediterráneo, Malta sigue desempeñando cierto papel bajo la misma bandera. Esto quiere decir que la proximidad de una base no puede alterar su valor; pero hay otros muchos factores que son decisivos. Una base tiene que ser bastante espaciosa para poder emplear libremente todos los medios de defensa; para ello es necesario también poder instalar aeródromos en cantidad y condiciones suficientes. Desde este punto de vista, los baluartes británicos de Gibraltar y Hong-Kong, no reúnen las debidas condiciones. Para protegerse contra los ataques aéreos no sólo hace falta fuertes baterías anti-aéreas, sino también posiciones bien aprovechadas en terreno rocoso, cuando lo hay. El abastecimiento debe estar seguro, sea por medio de depósitos invulnerables, sea por un Hinterland debidamente amplio. Si la base ha de servir también para cobijar fuerzas navales, basta que tenga una instalación portuaria; tiene que disponer también de extensas posibilidades para las reparaciones.

La más difícil situación en que se encuentran los baluartes angloamericanos del Pacífico occidental, nos induce a la conclusión de que es inútil discutir acerca del valor o falta de valor de bases mientras éstas no hayan demostrado los resultados en el purgatorio de una guerra". — K. A.

oligarquía plutocrática pagará muy caro el crimen cometido por ella contra la Humanidad.

Pensando engañar con semejantes discursos a sus aliados y a las masas trabajadoras, la clase dominante inglesa no hace más que engañarse a sí misma. — EFE.

**BODEGAS RIOJANAS**  
**CENICERO**  
**VINOS RECOMENDADOS**  
**Viña Albina TINTO**  
**Monte Real y BLANCO**  
**Rioja Superior**  
 De venta en todas partes. **EL MEJORRIOJA**

Este número consta de seis páginas

## COMENTARIOS A UN ACUERDO

El acuerdo adoptado entre la URSS y la Gran Bretaña y del que ayer insertábamos una breve síntesis viene a demostrar que la influencia del bolchevismo, tiende, como en más de una ocasión hemos dicho, a pretender dominar todo el mundo. Y bueno será que todas las potencias europeas se apresten a montar su centinela ante las consecuencias que el referido acuerdo pudiera acarrear. Por otro lado, el hecho de que los británicos se presten a hacer el juego a los bolcheviques, es una muestra más de lo mal que andan las cosas en sus islas y en sus posesiones por los otros continentes. De un lado los éxitos del Japón y de otro el desmoronamiento del ejército soviético, han dado lugar a que Stalin piense en ver la forma de ejercer su influencia hacia territorios que, según se ve, poco les importan su integridad y su situación geográfica.

Si Inglaterra no tiene inconveniente en prestarse a que un estado bolchevique reine en sus dominios, no ocurre lo mismo a las demás naciones de Europa, conscientes de sus tradiciones, de su decoro y de todos los honores. Europa sabrá no dejarse llevar por el camino que Stalin pretende imponer cuando ha visto acercarse su desmoronamiento y su falta de fortaleza.

Por esto tienen que ser recibidos los anuncios de los acuerdos anglobolcheviques como una confirmación de que Rusia ha tenido los ojos puestos sobre toda Europa, proyecto que ahora cree que va a poder llevar a la práctica por medio de su aliada inglesa. Pero las naciones que tienen un verdadero concepto de lo que significan estos juegos de pactos saben de sobra hasta dónde pueden quedar impasibles y cuál es el camino que tienen que seguir si los enemigos de la paz mundial se empeñan en llevar al universo por el caos y por la ruina.

El poniéndose Inglaterra ha dado paso a los bolcheviques y sirviéndoles de instrumento es un mal paso, y ha de costarle caro. La Historia y los acontecimientos vendrán a darnos la razón, y no ha de transcurrir mucho tiempo sin que los Estados dignos se levanten a una sola voz contra los que sueñan con bolchevizar todos los ámbitos del universo.

## BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Madrid, 7. — El Boletín Oficial del día diecisiete de diciembre pasado, núm. 351, anuncia el curso de vuelos sin motor para la obtención de los títulos A, B, y C, en la Escuela provincial de Huesca, que darán comienzo el día primero de febrero.

La obtención de estos títulos será condición indispensable para el ingreso en Aviación, conforme a la mencionada disposición. — CIFRA.

## Se traspasa en Tetuán

amplio almacén propio para depósitos, industrias o análogo. Razón en esta Administración.

## INFORMACION MUNICIPAL LA SESION DE ANOCHE

Bajo la presidencia del ilustrísimo señor alcalde y, con asistencia de varios señores tenientes de alcalde, celebró anoche sesión de Permanente el Ayuntamiento.

Leída el acta de la anterior por el secretario de la Corporación, fué aprobada por unanimidad.

Seguidamente se pasó a tratar sobre:

### ASUNTOS DE TRAMITE ORDINARIO

Comisión 3.<sup>a</sup> — No se accede a la petición de José Sánchez de que sea hospitalizada una hija suya.

Se acuerda conceder pasaje a Málaga a la esposa de José Méndez, para que ingrese en un hospital de aquella localidad.

También se presta conformidad con la solicitud de Josefa Pérez para que le sea prestado tratamiento médico.

Se autoriza, de acuerdo con las peticiones hechas, para que varios solicitantes dediquen automóviles al servicio público.

### SECRETARIA

Es leído un proyecto de escrito a S. E. el Jefe del Estado solicitando sea derogada la disposición ministerial de que el Ayuntamiento de Ceuta contribuya con una aportación por cada vecino para la Escuela del Patronato Profesional de La Línea de la Concepción. Con pequeñas modificaciones se aprueba el mencionado proyecto de escrito que en su día habrá de ser igualmente tomado acuerdo para aprobarlo por el Pleno.

Se da conocimiento al Cabildo, de que por el arquitecto municipal ha sido extendida certificación por valor de 25.660'50, a favor del contratista de obras que realiza las correspondientes a construcción de una tribuna en el Campo de Deportes.

### OFICIOS

Es leído un oficio de S. E. el Gobernador Militar, en el que transcribe otros de autoridades militares de Ceuta, pidiendo se designe representante del Ayuntamiento para que por Ingenieros sean entregados a la Corporación los terrenos del Angulo, en que se hallaban situadas las barracas recientemente levantadas. Al efecto se nombra a los presidentes de las comisiones de Hacienda y Obras.

Por el secretario se da cuenta de una comunicación del arquitecto señor Antón, del Instituto Nacional de la Vivienda, comunicando que se

están estudiando los precios parciales de construcción de un grupo de viviendas protegidas, cuya subasta quedó desierta por no haberse presentado ningún pliego, notificando que en plazo breve quedará terminado dicho estudio.

También por el secretario se da cuenta de que el día 12 cumple el plazo de exposición al público del proyecto de presupuestos de gastos e ingresos del Ayuntamiento para 1942, en cuya fecha habrá de ser enviado a la Delegación de Hacienda de Cádiz, para su aprobación definitiva.

La permanente acuerda que una vez expire el plazo, dicho presupuesto sea llevado personalmente por el señor secretario a Cádiz, para obtener la

más rápida aprobación posible.

Igualmente se informa la Permanente, de que el ilustrísimo señor alcalde, en su visita el pasado día de Reyes al Hogar de Nuestra Señora de Africa, hizo un donativo de 5 pesetas a cada uno de los ancianos allí recogidos con lo que se muestran unánimemente conformes.

Es dada cuenta de haberse recibido una solicitud de permuta del médico de Alcoy don Francisco Gómez Díaz con el de esta ciudad perteneciente a la Beneficencia don Miguel Abad Tormos, a cuya permuta acuerda la Permanente prestar conformidad.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.—D. C.

## ESPECTACULOS

### PRESENTACION DE LA COMPANIA DE COMEDIAS COMICAS DE FERNANDO VALLEJO

En las funciones de tarde y noche de ayer, se presentó ante el público del Cervantes la Compañía de Comedias de Fernando Vallejo, con la comedia en dos actos de Enrique Jardiel Poncela, titulada "Los ladrones somos gentes honradas".

Es la obra del conocido autor, una comedia de gran espectáculo, en la que luce el ingenio del mismo, ofreciendo una interesantísima y bien urdida trama, en la que las situaciones más cómicas son ofrecidas al espectador inesperadamente. El público rió de buena gana, y la obra fué muy favorablemente comentada.

La compañía de Fernando Vallejo, es sin duda alguna, un excelente elenco en el que todos los actores y actrices en extraordinaria conjunción, se aplica para lograr de sus respectivos personajes, el máximo éxito.

En "Los ladrones somos gente honrada" destaca en primer lugar la figura del "tío del gabán" de la que Fernando Vallejo hace una genial creación, logrando desde los primeros momentos, cautivar al público con su actuación. Sigue en orden de méritos Miguel de Murillo que nos presenta un "Pelirrojo" lleno de acierto, y después Delfín Prieto, nos presenta un formidable "Castelar" papel difícil del que el buen actor sabe sacar todo el provecho que ofrece el bien estudiado

personaje. También merecieron la aprobación del respetable, Juan Estivill, Delfín Prieto, Felipe Valdés, Carlos Alba, Manuel Sillero, Fortunato García, Antonio Mata y Alfredo Cruz.

De ellas, muy afortunada en "Hemínia" Mercedes Sillero y digna de todo encomio Pilar Oliva, Carmen Baus, Trini Rodríguez, Carmen Díaz, Juana Espín y Carmen García.

El público que asistía a la representación premió constantemente con calurosas ovaciones la magnífica representación que se le ofrecía, y, al salir, fueron muchos y muy favorables los comentarios que se hicieron al acierto del Empresario del simpático coliseo por haber ofrecido al público ceuti ocasión de conocer, tan meritísimo conjunto. — GAINCHU.

### EFEMERIDES LOCAL

8 enero 1941.—Se llega a un acuerdo entre el Grupo de Regulares y el Ayuntamiento para la desaparición de las barracas del Angulo.

### Un gran concurso de Arte

Madrid, 7.—En la Academia de San Fernando tendrá lugar un concurso entre arquitectos, escultores y músicos de Madrid.

En la sección de Escultura se concederán dos becas de 3.000 pesetas y un premio de 3.000.

En la sección de Arquitectura un premio de 500 pesetas y en la sección de Música un premio de 3.000 pesetas y dos premios de 2.000 pesetas cada uno. — CIFRA.

## Teatro Cervantes

Empresa: A. Delgado - Teléfono 5-1

Compañía de Comedias Cómicas PRIMER ACTOR Y DIRECTOR

Fernando Vallejo

Tarde y noche. Segunda de abono.

## En un burro tres baturros

Mañana despedida de la compañía con

## Los marqueses de Matute

## PUBLICACIONES

Hemos recibido el ejemplar de enero de la revista "Mauritania", de los Misioneros Franciscanos de Marruecos (Tánger), que contiene el interesante sumario siguiente:

Feliz Año Nuevo — Christus natus est nobis. Sugerencias del Santo Evangelio: P. Benjamín Brazales.— El Cristianismo en Marruecos: P. López.— Influencia de los turcos en Marruecos: Fernando de Carranza.— Cisneros, fundador de la Universidad de Alcalá de Henares: P. Atanasio Lopez.— Descubrimientos arqueológicos en la Zona Occidental de Marruecos: Pelayo Quintero Atauri.— Prehistoria norteafricana. Covados y piedras en Kasba. (Beni-Issef): Eduardo García Hernández.— La Ganadería en nuestra Zona del Protectorado.— En torno a la obra de un Misionero franciscano. El Padre Sarrionandia y su labor filológica del dialecto riense: P. Esteban Ibáñez.— Tradiciones folklóricas marroquíes. El negro Cha y el Sultán Mansor el Dehabi: Ramón Alvarez.— La colonización de la India: R. F.— Noticias.— Bibliografía.

La parte gráfica es también como siempre, por demás interesante

## EL EXITO DE

# «Raza»

Madrid, 7. — En la sesión de ayer en el Palacio de la Música se desbordó el entusiasmo ante la proyección de la película "Raza".

Sobre todo en el momento de aparecer solo por unos segundos la figura del Caudillo estalló una ovación y los vivos al salvador de España se sucedían.

Esto prueba hasta qué punto se encuentran arraigados en el corazón del pueblo español los sentimientos de Patria y el entusiasmo y la fe inquebrantable en el hombre que la conduce hacia su grandeza. — CIFRA.

## Anuncie en EL FARO

Diario de la mañana

## ESTADIO MUNICIPAL

Domingo 11, a las 3,30 tarde

Grandioso encuentro entre los potentes equipos

# CADIZ C. F. y S. D. CEUTA

(en el que formarán nuevos elementos)

NOTA: Los señores socios pueden retirar sus localidades en los días y horas de costumbre. Habrá un tren especial de Tetuán.



**TETUAN**

**FUNCION INFANTIL**

En los salones de Actos de la Misión Católica y siguiendo la línea marcada en el programa de festejos de Navidad y Reyes, tuvo lugar una función teatral a cargo del Cuadro Artístico del Frente de Juventudes. Se puso en escena el poema "La Trilogía de Navidad". Su representación fué elogiada por cuantos llenaban la sala y frenéticamente aplaudidos sus intérpretes.

Acto seguido se celebró un Concurso de Villancicos a cargo de los Coros del Frente de Juventudes y Misión Católica. Interpretaron escogidos Villancicos que merecieron el aplauso sincero. Un jurado compuesto por elementos conocedores del arte musical, falló el Concurso otorgándose el primer premio al Coro de la Misión Católica y el segundo al Coro integrado por el Frente de Juventudes. Hecho público el fallo se procedió al reparto de premios consistentes en unas ridas y variadas cestas de Navidad.

Este acto fué aprovechado para proceder, igualmente, al reparto de premios del Concurso de Nacimientos que como se sabe tuvo lugar el pasado día 27 cuyo fallo fué hecho público.

**DOCTOR GOMEZ LACHICA**

Especialista en enfermedades de pecho y de los niños Rayos ultravioletas, Lámpara de NEON. Electroterapia, Masaje, Medicina General, Visitas a domicilio. Consulta de 4 a 8. Teléfono 501 Sidi Mandri 14. 2.º derecha.

**ANUNCIO**

Un Cuerpo abre concurso para la adquisición de prendas de vestuario. Los señores que deseen concursar entregarán su pliego de ofertas bajo su pliego cerrado y lacrado, admitiéndose dichas ofertas hasta el día 25 del actual. El importe de este anuncio será satisfecho a prorratio por los adjudicatarios. La Representación de los Territorios de Ifni y Sahara —sita en la Inspección de Fuerzas Jalifanas — informará acerca del Cuerpo, residencia del mismo y modelos de las prendas.

**SERAFINA VALLS**

Ex-profesor auxiliar de la Facultad de Medicina de Barcelona y ex-Médico del Servicio de Maternidad de la lucha contra la mortalidad infantil de Barcelona. Especialista en enfermedades de la mujer, niños y PARTOS CONSULTA de 6 a 8. Cónsul Morphi 18, Tetuán.

**DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO**

El "Diario Oficial" número 4 publica, entre otras, las siguientes disposiciones: Se confiere el empleo superior inmediato al teniente de la escala complementaria del Arma de Infantería, don José de Cózar Rodríguez quedando disponible forzoso en Marruecos.

Concediendo autorización para contraer matrimonio con doña María del Pilar Portoles Dihinx, al capitán de Infantería don Carlos Bárcenas de Castro, con destino en el Grupo de Regulares número 4.

Idem idem con doña Olga de las Mercedes Paradela y Morteiro, con el capitán de Infantería don José Peña Ruiz, con destino en el Estado Mayor del Ejército de Marruecos.

Idem idem con doña Teodora Olivera Lara, al capitán de Regulares de Infantería don José María Pérez Ortiz.

Idem idem con doña Pilar García López, al alférez provisional de Regulares de Larche don Daniel Marcos Moliner.

Declarando apto para el ascenso y promoviéndolo al empleo inmediato, al capitán de Artillería don Diego López de Soria y Granados, con destino en el Parque y Talleres de Automovilismo de Marruecos, quedando en situación de disponible forzoso en dicho territorio.

**Doctor W. Santos**

Ex Profesor A. de la Facultad de Medicina de Salamanca. Matriz y Partos. Consulta de 4 a 6 General Queipo de Llano núm. 2. 1.º Teléfono 8-1-7

**Reparando sus medias a maquina, siempre estarán nuevas**

Tetuán: General Aranda 21-primero derecha. Viuda de Sierra

**ANUNCIO**

Necesitando un Cuerpo de este Territorio subastar dos mulas, un mulo y un caballo, dicho acto se celebrará el día 12 del actual a las 10 horas. Las personas a quienes les interese pueden solicitar del Gobierno Militar de Ceuta el lugar donde se verificará dicha subasta.

Este número consta de 6 páginas

**LOS EXITOS JAPONESES EN EL PACIFICO**

**Los ataques a las islas Hawaii no fueron realizados desde portaaviones**

Una expedición de la escuadra norteamericana al actual teatro de la lucha equivaldría a su perdición

"Si preguntamos de que medios se ha valido el Japon para sus triunfos sorprende en primer lugar el que todos los hundimientos y daños de los buques de guerra enemigos hayan sido causados en su mayor parte por aviones de la Marina, y no por la misma flota. Las armas eran bombas y torpedos aéreos. El ataque contra Hawaii no ha sido desde porta-aviones, según informan sino por bombarderos de gran radio de acción, que habían salido de las islas Mariscalas, a 3.000 kilómetros, sabiendo que las probabilidades de regreso eran inciertas. La superioridad del arma aérea sobre los buques de guerra en aguas estrechas, comprobada por los alemanes en muchas ocasiones, ha sido confirmada de nuevo, e incluso sobrepasada por el Japon. Los técnicos ingleses han deducido que no conviene ya dejar salir una escuadra sin suficiente protección aérea, cuya medida venia empleándose ya hace tiempo en los mares de las islas británicas y en el Mediterráneo, y que la flota británica no ha tomado en el lejano Oriente.

La superioridad de las bombas sobre el buque de guerra acorazado, obliga a los estrategas de U. S. A. a pensar en nuevas soluciones. La escuadra americana del Pacifico no puede ya pensar en salir hacia las aguas del lejano Oriente sin estar ampliamente protegida por aviones. Como toda la cadena de bases entre Hawaii y las Filipinas se halla en poder de los japoneses y la flota del Pacifico de U. S. A. solo dispone ya de dos portaaviones, una travesía al Extremo Oriente equivaldría, según Suetsugu, a su perdición. A pesar de ello, insisten en aconsejar a los almirantes de U. S. A. que trasladen su flota del Pacifico a Singapur, lo que supondría tener que llevar sus esfuercos por una ruta no protegida, de 14.000 kilómetros, mientras que la distancia desde el Japon sólo sería de 5.000, entre Tokio y Singapur, ruta que además está suficientemente guardada por barcos de guerra y porta-aviones.

También el valor que hay que atribuir a las acciones aisladas del Japon, explican el gran éxito obtenido. El acorazado "Oklahoma" de los Estados Unidos, era uno de los más viejos y poco servible para grandes empresas; en cambio, la pérdida del "West Virginia" es de mayor alcance. Era el más moderno de los 13 acorazados viejos que aún conservaba hasta hace poco Norteamérica, del tipo de ocho cañones de 40'6 cm. Los Estados Unidos tenían tres buques de este tipo de gran calibre, el Japon sólo 2.

En Washington se vanagloriaban de los dos acorazados nuevos, puestos en servicio de 35.000 toneladas, "Washington" y "North Carolina" que están armados con nueve cañones de 40'6 cm. cada uno, pero es sabido que los nuevos acorazados japoneses tienen mayor tonelaje, 52.000 toneladas, y también un mejor blindaje, y probablemente artillería más pesada. Y en una batalla, cada cañón cuenta.

Con el fin de compensar la falta de artillería y lograr una superioridad numérica también en los acorazados especialmente rápidos, Roosevelt había pedido el envío a Singapur de varios cruceros de batalla británicos. De haberse realizado la proyectada unión de la escuadra norteamericana del Pacifico, con la británica del Extremo Oriente,

te, hubiera sido superiores a la japonesa para operaciones envolventes, más la destrucción de los cruceros británicos ha asegurado la superioridad al Japon. Como el "Hood" fué hundido la flota inglesa posee actualmente solo dos o tres barcos más de mayor velocidad, el "Renown", más antiguo y un acorazado de 35.000 toneladas, y acaso también el "Jellicoe" de igual fuerza ambos buques hermanos del "Prince of Wales", pero de los que no puede prescindir contra los tipos similares alemanes e italianos en el Atlántico y Gibraltar.

Los Estados Unidos no están actualmente, en condiciones de oponer a los modernos cruceros japoneses un arma equivalente. Con ello se crea un factor de superioridad del Japon en el Pacifico, que resulta tanto más peligroso cuanto que el enemigo no dispone ya de bases para proteger sus líneas de refuerzos."

**Información de España**

**Para incrementar la producción de la patata se crea un servicio especial**

**COORDINACION DE ACTIVIDADES**

Madrid, 7. — Con objeto de coordinar las actividades para el incremento de la producción de patatas, se crea el servicio de la patata de siembra que estará regido por el subsecretario de Agricultura y compuesto por los siguientes vocales: comisario general de Abastecimientos y Transportes, director de Agricultura y director de Estación central de mejora de la patata.

El director general de Agricultura deberá presidir las Juntas por delegación del subsecretario. — CIFRA.

**TERRENOS PARA LA OBRA DEL HOGAR**

La Coruña, 7. — El Ayuntamiento de Carballo ha formalizado la cesión de unos terrenos para la Obra del Hogar, en donde se procederá a la construcción de viviendas protegidas y de un edificio destinado a Grupo Escolar. — CIFRA.

**UNIFICACION ESCOLAR**

Barcelona, 7. — Ha comenzado la organización de las unidades escolares afectas al Frente de Juventudes.

Se espera que para dentro de dos meses haya unos diez mil camaradas entre los colegios públicos, religiosos y privados. — CIFRA.

**UNA MINA A LA DERIVA**

Bilbao, 7. — El capitán del vapor "Punta Lana" al llegar

a Bilbao ha comunicado a las autoridades de Marina de este puerto que ha visto a dieciocho millas al Norte del puerto de Rivasella una mina grande, a la deriva, pintada de rojo. — CIFRA.

**El tiempo en ESPAÑA**

**LA TEMPERATURA TIENDE A UN MAYOR DESCENSO**

Madrid, 7. — La última noche y el día de hoy han sido los más crudos del invierno.

El fuerte viento Norte reinante hacia penosa la marcha por las calles y aunque el termómetro no ha descendido más que ayer, el frío parecía mayor. La temperatura de hoy ha sido de 1'05 bajo cero.

Ha nevado en muchas poblaciones de España. La temperatura amenaza descender aun más.

Según datos recibidos de la Dirección de Policía del Tráfico han sido cerrados los siguientes puertos: En Avila los puertos del Sur de la provincia, puerto de Pajares, puerto de Reinosa y el de Soria.

En el puerto de Somosierra, brigadas de obreros quitaban la nieve acumulada. — CIFRA.

**Carbón vegetal español y leña ya cortada para COCINAS ECONOMICAS**

**Servicio a domicilio**

PEDIDOS DESDE 50 KILOGRAMOS

al teléfono 243, calle Calvo Sotelo, núm. 76



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enorme molestias y gastos.

Censura Sanitaria núm. 1.121

## La misión española que fué a Lima

### REGRESO A ESPAÑA

Lima, 7. — La misión española que ha asistido a los actos del IV centenario de la fundación del Perú, ha sido galardonada con la concesión del Collar de la Orden del Sol.

Al embajador de España en este país le ha sido concedida la Gran Cruz de la referida Orden.

En el vapor español "Cabo de Buena Esperanza" han embarcado los componentes de dicha misión, a fin de realizar su regreso a España. — EFE.

## TODO LO QUE NO PUEDA SER TRASLADADO SERA DESTRUIDO

### PERO LOS JAPONESES SABRAN ARREGLARLO

Gamberra, 7. — El nuevo gobernador de las islas neerlandesas refiriéndose a la devastación de estas anunció que todo lo que no pueda ser trasladado a otro lugar, será destruido incluyendo los pozos petrolíferos.

Sin embargo, añadió, que no obstante estas medidas, tales trastornos no tendrán más que el carácter de temporales ya que los japoneses

# Se acentúan los ataques a LA ISLA DEL CORREGIDOR

## EL AVANCE JAPONES SE REALIZA DE UN MODO FULMINANTE en toda la PENINSULA

### La ciudad de Lampar ha quedado conquistada

#### LOS JAPONESES EN MANILA

Tokio, 7. — Las fuerzas japonesas han respetado la población de Manila, decretando además la libertad de cultos y manteniendo el régimen administrativo de que gozaba dicha capital. — EFE.

#### EL NUEVO ALCALDE DE MANILA

Manila, 7. — El nuevo alcalde de Manila, Vargas, ha declarado que hará cuanto esté a su alcance para contribuir, desde su nuevo puesto, a la creación de la gran Asia Oriental.

Vargas que ha permanecido

drán continuar la explotación de los pozos petrolíferos.

Finalmente declaró que Australia había prometido su ayuda. — EFE.

en Manila con 400.000 habitantes de la capital ya que ha sido muy escaso el número de los que han huido ha sido elegido alcalde por unanimidad por la población de Manila. — EFE.

#### COMUNICADO JAPONES

Tokio, 7. — Comunicado de la Sección del Ejército del Cuartel General Imperial. Durante las operaciones que terminaron con la ocupación de Hong-Kong, nuestras tropas hicieron trece mil ochocientos sesenta y cuatro prisioneros y ocasionaron al enemigo dos mil ciento cinco muertos y gran número de heridos. — EFE.

#### LA OCUPACION DE CAVITE

Tokio, 7. — Un periódico de esta capital, publica una información según la cual, Cavite, base americana, ha sido ocupada por los japoneses desde el día dos de enero. — EFE.

#### SEGUNDO COMUNICADO NIPON

Tokio, 7. — La sección naval del cuartel general imperial comunica que la Aviación de la flota ha bombardeado los días cuatro y cinco del actual los objetivos militares, posiciones defensivas y fortificaciones de la isla del Corregidor.

También fué bombardeado un buque transporte de hidroaviones.

Uno de nuestros submarinos ha sido hundido en el Pacífico. — EFE.

#### AMPLIACION A UN COMUNICADO NIPON

Tokio, 7. — Durante los días 4 y 5 la Aviación de la flota bombardeó las instalaciones militares de la isla del Corregidor, siendo alcanzado un buque enemigo dedicado al transporte de hidroaviones.

El día 4 fué alcanzado un crucero japonés y un submarino fué hundido. Estas pérdidas son las únicas tenidas en lo que va de año. — EFE.

#### COMBATE NAVAL FRENTE A MINDANAO

Nueva York, 7. — A unas 600 millas de Mindanao se ha producido un combate naval entre fuerzas japonesas y norteamericanas.

Un destructor americano fué hundido y otro resultó averiado.

En esta acción participaron los aviones de ambos adversarios. — EFE.

#### OTRO ATAQUE A LAS ISLA DEL CORREGIDOR

Tokio, 7. — La isla del Corregidor ha sufrido otro for-

tísimo ataque de la aviación japonesa.

Más de 50 aparatos participaron en esta acción, siendo 7 el número de los derribados. — EFE.

#### ULTIMO COMUNICADO JAPONES

Tokio, 7. — El Gran Cuartel General Imperial anuncia que las fuerzas japonesas que operan en Malasia, acentúan su presión en dirección a Kuala Lumpur, Estado de Selamcap.

Añade el comunicado que las fuerzas niponas ocuparon el 2 de enero la ciudad de Lampar.

En la misma jornada, cayó, también, en nuestro poder el aerodromo de Kuantan, situado en la parte Oriental de Malasia.

En tanto que los destacamentos del Ejército y de la Marina japoneses avanzan rápidamente hacia el Sur de la península, venciendo la resistencia enemiga, sostiene su presión sobre Corregidor y la Península de Bantan.

Por otra parte, en Lavao, ocupado por los japoneses, se vuelve a las condiciones normales de vida.

El comunicado termina diciendo que los restos de las fuerzas norteamericanas y filipinas carecen ya de eficacia militar.

En la zona de Borneo los japoneses hicieron unos 200 prisioneros.

Las tropas niponas continúan su progresión a lo largo de la ciudad de Crunet. — EFE.

## CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta  
Ladrillos huecos y macizos  
Servicio directo a pie  
de obra

DEPOSITO  
Caivo Sotelo n.º 20 Tl.403

## DEL FRENTE ORIENTAL

#### LA ACTUACION DE LA AVIACION RUMANA

Bucarets, 7. — En los cuatro meses de guerra contra la URSS los aviones rumanos tomaron parte en 344 combates.

Los cazas derribaron hasta 245 aparatos soviéticos, 60 fueron inutilizados sobre tierra y 9 pudieron ser abatidos por la defensa antiaérea. — EFE.

## El tráfico en los mares del Sur

—oOo—

"El Pacífico posee una superficie que alcanza el 45 por 100 de todos los mares del globo. 8.000 millas marinas separan el Canal de Panamá de las costas del Japón, mientras que tan solo 3.000 separan las riberas del Continente americano de las de Europa y Africa.

En el Gran Océano, el más intenso tráfico marítimo está concentrado en aguas del Japón y de la China y, sobre todo, a lo largo de las costas del mar del Sur, de Indochina a Thailandia, de Filipinas a Borneo, de la Península de Malaca a Sumatra y Java.

En estas ricas tierras, donde los anglosajones mantienen una posición predominante, está empeñada la gran lucha del Japón. Las riquezas naturales de estos países son incalculables; todas las materias primas agrícolas e industriales, de que siempre ha estado privado el Japón, falta que le ha costado tantos esfuerzos y sacrificios, todas están ahora al alcance de la mano. Su conquista depende de las batallas navales, aéreas y terrestres, que las fuerzas militares niponas han comenzado ya.

El coloso que cierra el camino de las ricas regiones controladas por el capitalismo anglosajón es Singapur, que, inexpugnable por el mar, es atacado por la espalda, en la Península de Malaca, Península que mide varios centenares de kilómetros de largo, defendida por la Selva Virgen y por los batallones indígenas de Gran Bretaña. El asalto de Singapur constituye una gigantesca empresa digna del valer y del heroísmo japonés.

En la guerra del Pacífico, tiene una importancia decisiva el problema de los transportes marítimos; si bien es enorme la distancia que separa a Singapur de las costas americanas (semanas enteras de navegación), así como de las costas de Hawai, también es notable la distancia que separa a Formosa de los principales centros de las operaciones militares en que se hallan empeñados los japoneses. Las recientes victorias navales obtenidas por los japoneses, los numerosos puntos de apoyo de que disponen a lo largo de las costas de China y de Indochina, les hacen más fáciles y seguras las comunicaciones.

La marina mercante japonesa (estadística de 1939) es la tercera del mundo, dispone de un tonelaje de casi 6 millones de toneladas. La guerra no le ha sorprendido; a medida que la lucha económica primero, y la tensión política después, se agudizaron en el Pacífico, los servicios de transportes quedaron limitados a los mares vecinos. Al estallar el conflicto, ni un solo vapor ha caído en manos del enemigo, mientras que decenas de navios ingleses y americanos han sido confiscados por los japoneses. Una gran tarea está confiada a la marina japonesa". — E. P. de I.

## NIEVE EN EL FRENTE



Como en la anterior campaña, como en la guerra ruso-  
inlandesa, la nieve cubre todos los frentes. Es el otro ene-  
migo que los ejércitos tienen que soportar y combatir, va-  
liente y estoicamente.